

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis, Sifat dan Lokasi Penelitian

1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian dalam penulisan tugas akhir ini adalah analisis lapangan, yaitu dengan cara menggambarkan permasalahan dengan didasari oleh data-data yang ada kemudian dianalisis lebih lanjut untuk kemudian ditarik kesimpulan. Tujuan penelitian lapangan adalah untuk mempelajari secara intensif tentang latar belakang keadaan sekarang dan interaksi lingkungan dalam suatu unit sosial, individu, kelompok, maupun lembaga, atau masyarakat.(Achmadi,2007,hlm.46) pada penelitian ini peneliti akan meneliti langsung lapangan untuk memperoleh data di lokasi PT.Bank Tabungan Negara Syariah Banjarmasin.

2. Pendekatan penelitian

Pendekatan dalam penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif, yaitu menganalisis, menggambarkan, dan meringkas berbagai kondisi, situasi dari berbagai data yang dikumpulkan berupa hasil-hasil wawancara atau pengamatan mengenai masalah yang diteliti yang terjadi dilapangan. Penelitian kualitatif merupakan proses penelitian yang berkesinambungan sehingga tahap pengumpulan data, pengolahan data dan analisis data dilakukan secara bersamaan selama proses penelitian.

Metode penelitian ini sering digunakan untuk meneliti pada kondisi objek yang alamiah yakni objek yang berkembang apa adanya, tidak dimanipulasi oleh peneliti dan kehadiran peneliti tidak mempengaruhi dinamika pada objek tersebut dimana peneliti adalah instrumen kunci. Dalam penelitian kualitatif rumusan masalah merupakan fokus penelitian yang masih bersifat sementara dan Akan berkembang setelah peneliti masuk lapangan atau situasi sosial tentunya dengan maksud untuk memahami gejala sosial yang kompleks.

3. Lokasi Penelitian

Penelitian ini dilakukan pada PT.Bank Tabungan Negara Syariah kantor cabang Banjarmasin berlokasi Jl. Ahmad Yani KM 5,5 No.456, kelurahan Pemurus luar, Kecamatan. Banjarmasin timur. Kota Banjarmasin, Kalimantan Selatan kode pos 70236.

B. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek dalam penelitian ini adalah karyawan PT. Bank Tabungan Negara syariah Kantor cabang Banjarmasin. Sedangkan Objek dalam penelitian ini adalah Ketentuan Nisbah Bagi Hasil Mudharabah pada Bank BTN Syariah Banjarmasin.

C. Data dan Sumber Data Penelitian

1. Data Penelitian

Data berdasarkan jenisnya dibedakan menjadi dua, yaitu data primer dan data sekunder.(jonathan sarwono, 2006) Berupa informasi, fakta dan tindakan yang diperoleh dari wawancara dengan responden. Adapun data penelitian ini adalah informasi yang berkaitan dengan ketentuan nisbah bagi hasil mudharabah pada Bank BTN Syariah dan bagaimana kendala-kendala bagi hasil dalam proses mudharabah pada Bank BTN Syariah

2. Sumber Data Penelitian

Sumber data dalam penelitian ini adalah Bank Tabungan Negara Kantor layanan syariah KC Banjarmasin.

D. Teknik Pengumpulan Data

1. Teknik pengumpulan data

Metode yang digunakan dalam pengumpulan data-data pada penelitian ini adalah perpustakaan, wawancara, dan dokumentasi. Perpustakaan,(fathoni, 2011) perpustakaan dilakukan untuk mendapatkan data sekunder melalui pengumpulan dan penyelidikan data-data perpustakaan khususnya yang berkaitan dengan pokok masalah yang diteliti,

Teknik pengumpulan data menggunakan wawancara secara mendalam dengan mengajukan pertanyaan kepada narasumber atau

informan yang merupakan pegawai dari PT. Bank Tabungan Negara Kantor Cabang Syariah Banjarmasin. Setelah itu, dilakukannya observasi terhadap Sistem Bagi Hasil *Mudharabah* Pada PT. Bank Tabungan Negara Kantor Cabang Syariah Banjarmasin dan mengamati cara kerja menghadapi fenomena permasalahan keadaan sosial terkini untuk mendapatkan gambaran dan detail kejadian. Serta, Sumber data yang digunakan merupakan dari laporan penelitian ilmiah, buku pengetahuan, surat, arsip, maupun laporan atau tulisan resmi terbitan pemerintah dan lembaga-lembaga lain.

E. Teknik Pengolahan Data dan Analisis Data

1. Teknik Pengolahan Data

Setelah data-data yang diperlukan sudah digali dan terkumpul, maka langkah selanjutnya mengolah data tersebut menggunakan teknik-teknik sebagai berikut:

- a. *Editing* (pemeriksaan data) adalah meneliti data-data yang telah diperoleh terutama dari kelengkapan jawaban, keterbacaan tulisan, kejelasan makna, kesesuaian dan relevansinya dengan data yang lain. Dalam penelitian ini, peneliti melakukan proses editing terhadap hasil data wawancara dan dokumentasi terkait Sistem Bagi Hasil *Mudharabah* Pada PT. Bank Tabungan Negara Kantor Cabang Syariah Banjarmasin.
- b. *Organizing*, yaitu menyusun kembali data yang telah didapat dalam penelitian yang diperlukan dalam kerangka paparan yang sudah

direncanakan dengan rumusan masalah secara sistematis. Dalam hal ini penulis melakukan pengelompokan data yang dibutuhkan untuk dianalisis dan menyusun kembali data tersebut dengan sistematis untuk memudahkan penulis dalam menganalisis

- c. Penemuan hasil, yaitu dengan menganalisis data yang telah diperoleh dari penelitian untuk memperoleh kesimpulan mengenai kebenaran fakta yang ditemukan, yang akhirnya merupakan sebuah jawaban dari rumusan masalah.
- d. *Classifying* (klasifikasi) adalah proses pengelompokan semua data baik yang berasal dari hasil wawancara dengan subjek penelitian, pengamatan, dan pencatatan langsung di lapangan atau observasi. Seluruh data yang didapat tersebut dibaca dan diteliti secara mendalam, kemudian digolongkan sesuai kebutuhan. Hal ini dilakukan agar data yang telah diperoleh menjadi mudah dibaca dan dipahami, serta memberikan informasi yang objektif yang diperlukan oleh peneliti. Kemudian data-data tersebut dipilih dalam bagian-bagian yang memiliki persamaan berdasarkan data yang diperoleh pada saat wawancara serta data yang diperoleh dari dokumen

2. Analisis Data

Analisis data adalah proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan, dan bahan-bahan lain, sehingga dapat mudah dan dipahami, dan temuannya dapat

Pada penelitian ini menggunakan teknik analisa kualitatif yaitu merupakan analisa yang mendasarkan pada adanya hubungan semantis antara variabel yang sedang diteliti. Tujuannya adalah agar peneliti mendapatkan makna hubungan variabel-variabel sehingga dapat digunakan untuk menjawab masalah yang dirumuskan dalam penelitian. Hubungan antar semantis sangat penting karena dalam analisa kualitatif, peneliti tidak menggunakan angka-angka seperti pada analisa kuantitatif.

F. Tahapan Penelitian

Adapun beberapa tahapan penelitian yang ditempuh penulis dalam menyelesaikan penyusunan skripsi ini hingga menjadi sebuah karya tulis yang siap di munaqasah kan yaitu sebagai berikut:

1. Tahapan Pendahuluan pada tahapan ini, penulis melakukan konsultasi terlebih dahulu dengan dosen pembimbing terkait masalah pertanyaan-pertanyaan yang akan ditanyakan kepada narasumber.
2. Tahapan Pengumpulan Data Pada tahapan ini, penulis terlebih dahulu mengurus surat riset untuk kemudian melakukan penelitian lapangan dengan wawancara langsung kepada responden, sehingga diperoleh data-data dan informasi terkini dengan permasalahan yang diteliti penulis.
3. Tahapan Pengolahan dan Analisis Data Pada tahapan ini, penulis melakukan pengolahan data yang ada hubungannya dengan penelitian yang dilakukan dilapangan sesuai pada lokasi yang telah ditentukan.

Disamping itu penulis melakukan pengkajian ulang terhadap data yang diperoleh dari penelitian agar data yang dimaksud siap dan lengkap kemudian penulis melakukan analisis data yang terkumpul di lapangan dengan mengacu kepada kerangka teori yang ada pada Bab II.

4. Tahapan Penyusunan pada tahapan ini, penulis menyusun hasil penelitian yang telah diperoleh sesuai dengan sistematika penelitiannya.